

## HOMÉLIE

### Titre : Chemin faisant

Frères et sœurs,  
Amis en Christ

Au début des années 1970 paraissait un livre-témoignage : question posée : « Pour vous qui est Jésus-Christ ? »

Il fallait de l'audace pour interroger un certain nombre d'hommes et de femmes illustres, issus de tous les milieux. Louis de Funès faisait partie de ces personnalités.

J'aime vous partager sa réponse : « Jésus-Christ a été pour moi le radieux compagnon de mon enfance, de mon adolescence. Il est, maintenant et toujours, le radieux compagnon de ma vie familiale et professionnelle. »

Frères et sœurs, l'Évangile d'aujourd'hui nous apprend que jadis le Christ lui-même, s'est livré à ce sondage. Mais il faut tout de suite le préciser, c'était sur un mode bien particulier : une seule question : « Qui suis-je ? ». Deux registres différents. Qui suis-je pour le tout-venant, votre famille, vos amis. Puis qui suis-je pour vous mes disciples, vous qui avez tout quitté pour me suivre ?

Prêtons-nous un instant à ce jeu et essayons d'y répondre. Que dit-on de Jésus-Christ autour de nous aujourd'hui ? Franchement, relisez votre semaine, ce que vous avez vécu dans votre quartier, dans votre activité professionnelle ou pendant ces vacances. Vous serez peut-être amenés à faire une première constatation : en dehors du périmètre de ce cercle, on n'en parle guère, silence radio autour de lui. Ou alors par ricochet, à travers les propos feutrés de l'Église qui n'a pas toujours bonne presse aujourd'hui...

Même si certains parmi vous ont eu la chance ces jours-ci, de confronter leur foi avec des amis incroyants dont les objections vous ont forcés à approfondir la recherche, inutile de faire semblant. Nous ne vivons plus dans un monde de chrétienté, « France pays de mission », ce n'est pas nouveau. Cela peut nous faire souffrir et nous décourager. Mais cela peut également susciter des réveils salutaires. Nous ne pouvons plus ronronner nos certitudes, nos belles définitions du catéchisme ou nos idées tirées de livres de spiritualité voire de théologie.

Jésus insiste : Anne-Marie, Sébastien, Elodie, Thibault... qui suis-je pour toi ? Jésus ne nous demande pas une réponse préfabriquée mais une réponse venant du cœur. Pour pouvoir répondre véritablement à une telle question, il nous faut une relation personnelle et amoureuse avec Jésus. Il ne nous demande pas de cocher des cases.

Il y a des jours, quand le succès est au rendez-vous, il nous est facile d'affirmer comme Pierre : Tu es le Messie.

Même cette belle formule n'allait pas de soi en son temps. Dans son contexte historique, elle était explosive. Jésus passait pour un guérisseur qui ne respectait même pas le Sabbat ; un ami des publicains, des pécheurs. C'était un tutoyeur de Dieu, un blasphémateur, loin de l'image du Messie véhiculée par les juifs d'alors. Et voici que Jésus pousse le bouchon plus loin, il nous demande de renoncer à nous-même, de prendre notre croix et de le suivre. Ne nous trompons pas de messie.

Attention frères et sœurs, ne nous méprenons pas sur le sens de la croix à porter. Jésus n'a pas été malade, il n'a pas été victime d'un accident, il n'a pas connu la vieillesse. C'est un homme en pleine force de l'âge et en bonne santé qui affronte la persécution et la mort, à cause de l'Amour pour son Père et de l'amour qu'il porte à chacun de nous. Marcher à la suite du Christ, c'est faire le choix des valeurs de l'Évangile, ce qui

provoquera à notre égard incompréhension, hostilité, souffrance, rejet. C'est quand l'Église souffre persécutions à cause de l'Évangile, qu'elle devient l'Église de Jésus-Christ.

Frère, sœur, ami, Jésus ne s'arrête pas aux sondages, ni aux potins des gens. Une foi qui se réduit à des formules est une foi myope. Ce matin Jésus te pose confidentiellement la question : » Qui suis-je pour toi ? ». Ami tu es invité à répondre avec ton cœur, en conscience et dans l'intimité. Permet-moi de te confier, en toute simplicité, ma réponse cueillie ce matin dans mon jardin secret : « Jésus tu es mon meilleur ami ». C'est après un long compagnonnage avec Jésus que je risque cette réponse devant toi, ce matin, chemin faisant.

Amen



### BON DE SOUTIEN

OUI, je soutiens la mission du CFRT/Le Jour du Seigneur et je fais un don de :

25 €  50 €  100 €  Autre: ... €

M.  Mme  Melle Informatique et liberté pour tout droit d'accès et de rectification, s'adresser au CFRT.

#### RÈGLEMENT PAR:

Chèque bancaire ou postal à l'ordre du CFRT/Le Jour du Seigneur

Carte bancaire

N°:

B2228  
Notez les 3 derniers chiffres du N° inscrit au dos  
de votre carte à côté de votre signature:     
Expire fin:   Date et signature:

MERCI !

Nom: .....

Prénom: .....

Adresse: .....

.....

Mail: .....

Code postal:

Ville: .....

Si vous le pouvez, merci d'indiquer ici votre n° de fidélité:

COMPLÉTEZ ET RENVOYEZ  
le coupon ci-contre  
avec votre règlement sous pli  
affranchi **au tarif en vigueur** à:

**CFRT**  
**45 bis, rue de la Glacière**  
**75619 PARIS Cedex 13**

Tél.: 01 44 08 88 78  
[www.lejournuseigneur.com](http://www.lejournuseigneur.com)  
[donateurs@lejournuseigneur.com](mailto:donateurs@lejournuseigneur.com)

